



Vorlage Nr. 24-O-12-0026

## Tagesordnungspunkt 4

der öffentlichen Sitzung des Ortsbeirates des Ortsbezirkes  
Wiesbaden-Erbenheim am 16. Juli 2024

### *E- Scooter Probleme in Erbenheim (FWG)*

---

Antrag der Fraktion FWG:

Sehr geehrter Ortsbeirat,

E-Scooter sorgen für reichlich Ärger bei den Erbenheimer Bürgern. Viele Erbenheimer beklagen sich mittlerweile über Fahrerinnen und Fahrer von E-Scootern. Es ist aufgefallen, dass in Erbenheim außer den Leih-Rollern immer mehr privat angeschaffte E-Scooter ohne Versicherungskennzeichen, welche die zum Teil sehr schmalen Gehwege mit hoher Geschwindigkeit als Fahrbahn missbrauchen und dadurch die Passanten gefährden.

Um Verkehrsregeln oder Rücksichtnahme scheren sich viele Fahrer der E-Scooter offenbar grundsätzlich nicht. Kreuz und quer rasen sie über die Straßen und Bürgersteige Erbenheims, gern verboten zu zweit und ohne sich um irgendeine Verkehrsregel zu scheren, auch wenn das für sie selbst lebensgefährlich ist.

Ein besonderes Ärgernis ist außerdem, dass Leih E-Scooter oft tagelang kreuz und quer auf den Gehwegen, in Hecken und Grünflächen stehen oder liegen. Ein „Ausgeschlachteter“ E-Roller liegt z.B. seit mehreren Wochen auf dem Bürgersteig vor dem Spiel/Bolzplatz in der Moabiter Straße (Foto).

Behinderte Einwohner und Einwohnerinnen, oder Eltern mit Kinderwagen sind oft die Leidtragenden. Sie müssen blockierte Gehwege oft im Hindernislauf bewältigen, müssen oft auf die Straße ausweichen und zusätzlich dabei noch am Straßenrand parkende Autos umgehen. Dies ist für viele nicht nur schwierig, sondern auch immens gefährlich.

#### **Wir schlagen deshalb vor:**

- Die Stadt Wiesbaden aufzufordern in Erbenheim ausgewiesene Abstellflächen für E- Roller auszuweisen. Geeignete Abstellflächen wären z.B. die nicht mehr genutzten Abstellflächen für Leihfahrräder.

- Die E- Scooter Verleiher zu veranlassen ihre Leih-Apps so anpassen, dass außerhalb festgelegter Abstellflächen keine E-Roller mehr abgestellt werden können und die
- läuft, bis die Fahrzeuge auf den vorgegeben Abstellflächen korrekt abgestellt sind.
- Die Ordnungsbehörden zu veranlassen, verstärkt auf Nutzer von privat angeschafften E-Rollern zu achten (insbesondere Verkehrsverstöße, Versicherungspflicht).

**Unser Ziel:**

- Ist ein Verkehrssicheres Erbenheim zu schaffen.

**Der Magistrat möge deshalb beschließen:**

Die zuständigen Behörden der Stadt Wiesbaden aufzufordern, in Erbenheim Abstellflächen für E- Scooter auszuweisen und die E- Scooter Verleiher zu veranlassen ihre Leih-Apps sinnvoll anzupassen.



Protokollnotiz Nr. 0054

Der Antrag wird von der antragstellenden Fraktion bis zum Jahresbeginn 2025 zurückgestellt.

+

+

Verteiler:

1005

Wv. + z.d.A.

Reinsch  
Ortsvorsteher